


Человек родился!
По данным регионального Фонда социального страхования 

РФ, за первые семь месяцев в Воронежской области родилось 
13 015 малышей,  из них мальчиков – 6614,  девочек – 6401. 
Средний возраст воронежской мамы – 28 лет. Количество се-
мей, где появились на свет  первенцы, составляет 49,5 процента 
от всех семей. Все эти демографические цифры несущественно 
отличаются от данных за соответствующий период прошлого 
года.

Насчитали прибавку
В Воронежской области корректировка пенсий оформлена 

почти 170 тысячам работающим пенсионерам. При этом сред-
ний размер пенсии увеличился на 142,87 рубля. Для сравнения: 
в прошлом году беззаявительная корректировка произведена 
165,2 тысячи получателей и в среднем пенсия увеличилась 
на 134,12 рубля. Всего же за июль специалисты Фонда пере-
считали выплаты 178 тысячам пенсионеров. Сейчас в регионе 
пенсию получают более 732 тысяч человек. По данным регот-
деления ПФР, её средний размер на 1 августа составил 9329,7 
рубля и превысил региональный прожиточный минимум для 
пенсионеров (5947 рубля) на 56,9 процента.

Русская культура вызывает интерес
Вчера в ВГУ начала работу IX международная летняя школа, 

ежегодно организуемая вузом совместно с Германской службой 
академических обменов (DAAD) для студентов европейских 
государств, специализирующихся на изучении России, её 
истории, языка и культуры. Как сообщила пресс-служба ВГУ, 
в этом году в летней школе примут участие 13 студентов из 
различных университетов Германии, а преподаватели универ-
ситета прочтут иностранным студентам лекции по русскому 
языку, истории и другим дисциплинам, проведут семинары и 
практикумы, в том числе выездные. Также в программу школы 
включены онлайн-лекции зарубежных специалистов. К слову, 
за время работы программы в Воронеже прошли обучение 
более 120 студентов из Германии, Австрии, Франции и других 
стран Европы.

Претензии необоснованные?
В прошлый вторник Центральный райсуд Воронежа отказал 

кандидату в мэры, депутату гордумы Галине Кудрявцевой в её 
иске к сопернику по предвыборной борьбе - вице-губернатору 
Александру Гусеву. Претензии по поводу якобы имевших ме-
сто нарушений агитационного и иного характера признаны 
необоснованными. Как заявила деловому изданию «Ъ» сама 
Галина Кудрявцева, она намерена обжаловать решение суда, 
поскольку «сегодня одному кандидату можно всё, а осталь-
ным – ничего». 

Сообщения подготовили  
Анастасия БыРкА, Татьяна ПеТРеНко, Николай СТАРых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления,  
умеренный; температура +25…+30.

23 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, ночью слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +11…+16, 
днём +27…+32.

24 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди, грозы; 
ветер юго-восточный, умеренный, при грозе ме-
стам и порывистый; температура ночью +11…+16, 
днём +27…+32, по югу области до +35.
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анастасия лиХаЧЁВа

Фото с сайта rossoshru.ru
Идея её создания появи-

лась ещё два года назад. До 
этого в районе не было по-
стоянной выставочной гале-
реи, хотя тут и живут более 
тридцати профессиональных 
живописцев, среди которых 
члены Союза художников 
России. Двенадцать выставок 
в год различной тематики: 
персональные, творческие, 
светские - проходили в отделе 
эстетического воспитания, 
который несколько лет назад 

открыли при библиотеке им. 
А.Т. Прасолова. Теперь же 
россошанские художники и 
мастера изобразительного ис-
кусства из соседних районов 
имеют постоянный выставоч-
ный зал, который появился 
благодаря их инициативе и 
финансовой поддержке ин-
весторов.

Сейчас в галерее откры-
та постоянно действующая 
экспозиция из шестидесяти 
работ двадцати трёх мастеров. 
Как обещают кураторы, экс-
понаты будут периодически 
обновляться и добавляться.

Накануне празднования 85-летия образования 
Россошанского района в городском Молодёжном 
центре состоялось открытие художественной гале-
реи. 

о выплатах материнского капитала 
Возможность продления выплаты материнского капитала 

после 2016 года надо обсудить с обществом и экспертами, 
окончательного решения пока нет, заявил премьер-министр 
РФ Дмитрий Медведев. Он напомнил, что по закону мате-
ринский капитал завершает своё действие в 2016 году. «Это 
очень такой оказался продуктивный институт, он приносит 
много пользы, мы реально улучшили демографическую ситуа-
цию в стране», — сказал премьер на заседании правительства 
в среду. «Мы ещё с вами не решили, что делать дальше. Надо 
обсудить это и с людьми и, конечно, с экспертным сообще-
ством. Экспертное обсуждение не означает принятых решений 
правительством», — отметил он.

Власти химоружие не применяли
Вчера власти Сирии опровергли сообщения о применении 

химоружия в пригороде Дамаска, назвав эту информацию 
ложной, сообщает официальное сирийское агентство САНА. 
«Информация о применении химического оружия в восточных 
пригородах Дамаска Гуте, Шаркии и Гарбии, распространяемая 
«Аль-Арабия», «Аль-Джазира», «Скай Ньюс» и другими теле-
каналами, замешанными в кровопролитии в Сирии, занимающи-
мися бесстыдной поддержкой терроризма, абсолютно не соот-
ветствует действительности и является попыткой срыва работы 
комиссии экспертов ООН по химическому оружию в рассле-
довании инцидентов о применении химоружия в Сирии», — 
говорится в сообщении информагентства, распространённом 
в среду. Появление информации о якобы имевшем место новом 
случае использования химоружия в Сирии совпало по времени 
с прибытием в Дамаск инспекторов ООН. 
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Искусству в подарок

Власть

20 августа состоялась 
рабочая встреча губер-
натора Воронежской об-
ласти Алексея Гордеева 
с председателем Прави-
тельства РФ Дмитрием 
Медведевым.

Кирилл КоВалеВСКиЙ

Стороны обсудили вопросы, 
связанные с перспективами 
развития региона. Основная 
сегодняшняя задача – сохране-
ние темпов роста в экономике. 
Это обеспечит выполнение 
больших планов в социальной 
сфере.

Премьер-министр поло-
жительно оценил результаты, 
которых добилась Воронеж-
ская область. Как сообщил 
губернатор, в 2012 году она 
заняла первое место в России 
по индексу промышленного 
производства, четвёртое – по 
производительности труда и 
десятое – по созданию высо-
копроизводительных рабочих 
мест. Основные показатели 
социально-экономического 
развития региона за 7 месяцев 
текущего года тоже впечат-
ляют, поскольку опережают 
общероссийские: индекс про-
мышленного производства 
составляет 104,6 процента 
(РФ – 100 процентов), сель-
скохозяйственного производ-
ства – 111,7 процента (РФ 
– 103,1), а прирост инвестиций 
в основной капитал достиг  
121 процента (РФ – 98,6).

Как заверил Алексей Гор-
деев, «до конца текущего года 
параметры, заложенные в май-
ских Указах Президента РФ, 
должны быть обеспечены». 
При этом он поднял вопрос, 
связанный с выполнением фе-
деральным центром своих обя-
зательств по субсидированию 
инвестиционных кредитов для 
сельскохозяйственной отрасли 
региона.

20 августа  состоялась также 
рабочая встреча Алексея Гор-
деева с полномочным предста-
вителем Президента РФ в Цен-
тральном федеральном округе 
Александром Бегловым.

Губернатор проинформиро-
вал о ходе выполнения Указов 
Президента РФ, касающихся 
достижения  высоких целе-
вых показателей в социально-
экономическом развитии субъ-
ектов Федерации и социальной  
защиты детей-сирот.

Полпред Президента РФ в 
ЦФО одобрил действия прави-
тельства Воронежской области, 
направленные на развитие 
экономики и социальной сфе-
ры региона, а также создание 
условий для снижения числа 
обездоленных детей.

Город Воронеж и Нижнеде-
вицкий район стали лидерами 
VI Всероссийского конкурса 
«Лучшее муниципальное об-
разование в сфере управления 
финансами».

Основным организатором 
конкурса, который призван 
способствовать повышению 
качества управления муни-
ципальными финансами и 
распространению передового 
опыта в данной сфере, вы-
ступило  Сообщество финан-
систов России при поддержке 
Совета Федерации РФ.  В нём 
приняли участие около 200 
муниципальных образований 
из абсолютного большинства 
регионов страны.

Город Воронеж назван в чис-
ле призёров и получил диплом 
II степени, а Нижнедевицкий 
район стал победителем в но-
минации «Прогресс года – рост 
качества управления финан-
сами».

Из Москвы 
далеко  
видать!
В столице нашему 
региону выставлены 
высокие оценки
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В Воронежской области  
продолжается

ДоСРоЧНАя ПоДПиСкА  
НА ПеРВое ПолуГоДие 2014 г.  

на газету «коммуна»

иван ХаритоноВ

Ныне на высоком уров-
не рассматривается возмож-
ность участия предприятия 
в создании ядерной супер-
энергоустановки, которая бу-
дет работать в космосе. Эта 
тема на сегодняшний день яв-
ляется актуальной, поскольку 
на перспективных космических 
аппаратах должна быть мощная 
энергетика, получение которой 
возможно только при исполь-
зовании ядерной энергии.

Кроме того, прорабатывает-
ся проект объединения КБХА 
и Воронежского механическо-
го завода. Предполагается, что 

получившееся в результате 
слияния предприятие займет 
свободную площадку в приго-
родном поселке Шилово. 

Как сообщил генеральный 
директор - генеральный кон-
структор ОАО «Конструктор-
ское бюро химавтоматики»  
Владимир Рачук  губернатору 
Алексею Гордееву в ходе их 
недавней рабочей встречи,  к 
разработке проекта привлече-
на консалтинговая компания.  
Уже осенью документ может 
быть представлен в ГКНПЦ 
имени М.В. Хруничева. Алек-
сей Гордеев пообещал поддер-
жать проект на федеральном 
уровне.

До космоса  
рукой подать
Перед воронежским ОАО «Конструкторское 
бюро химавтоматики» (КБХА) открываются 
большие перспективы

Время перемен

Борис орлоВ

15 августа МИД России 
опубликовал официальное 
заявление, в котором гово-
рится об обострении внутри-
политической ситуации в 
Египте и возможности угроз 
безопасности жизни и здоро-
вью российских туристов. В 
этих условиях МИД РФ ре-
комендует гражданам страны 
воздержаться от посещения 
этой африканской страны. 
С заявлением выступил и 
Роспотребнадзор, который 
призвал российских граждан, 
намеревающихся отправиться 
отдыхать на курорты этого го-
сударства, пересмотреть своё 
решение. Действительно, об-
становка в Египте накаляется, 
и в условиях народных волне-
ний отдых там не может быть 
комфортным и безопасным. 

Но проблема в том, что 
турфирмы отказываются воз-
вращать потребителям деньги, 

которые были отданы за пу-
тёвки, заявляя, что обязаны 
применять некие «штрафные 
санкции», достигающие 90 
процентов стоимости самих 
путёвок. Это свидетельствует 
не только о недобросовестном 
ведении бизнеса, но требу-
ет соответствующей оценки 
Ассоциации туроператоров 
России. Теперь, в соответствии 
с появившимся официальным 
заявлением МИДа, Роспотреб-
надзор уведомляет российских 
туристов, что они имеют право 
требовать расторжения до-
говора с полным возвраще-
нием затраченных денежных 
средств. Основанием служит 
статья 14 Федерального за-
кона от 24 ноября 1996 года  
№ 132-ФЗ «Об основах ту-
ристской деятельности в Рос-
сийской Федерации».

С сожалением приходится 
в очередной раз говорить о 

том, что у российского чело-
века главный принцип жизни: 
«Авось пронесёт!» Из 55 ты-
сяч российских туристов, 
отдыхающих на курортах 
Египта, срочно прервали свой 
отпуск и вернулись на родину 
только …7 человек. Правда, 
после обращения МИДа около 
10 тысяч человек отказались 
от поездки, но около 40 тысяч 
так и готовятся улететь в Аф-
рику в оставшиеся дни августа. 
Пока граница официально 
не закрыта, чартерные рейсы 
совершаются туда регулярно. 
«Египет сегодня – самое массо-
вое направление, и туров туда 
продано очень много»,- заяви-
ла исполнительный директор 
Ассоциации туроператоров 
России Майя Ломидзе. Оста-
ётся надеяться, что опасная 
«смелость» многих россий-
ских граждан не обернётся для 
них сильными бедами.

В Египет? Лучше не надо
отдых | Государственные организации РФ озаботились  
местом отдыха жителей страны

Продолжение темы – на 2-й странице

николай СтарЫХ

Если есть деньги, то купить 
новую однокомнатную квартиру в 
областном центре  сейчас не про-
блема, но, скорее всего, это будет 
квартира общей площадью  40 - 50 
квадратных метров стоимостью 
от 47 до 60 тысяч рублей за один 
«квадрат». И  это притом, что 
большую по размерам «двушку» 
можно купить и по цене 40 ты-
сяч рублей за  квадратный метр. 
Строители поясняют, что им на-
кладно «городить городушки»: в 
доме каждая стена требует капита-
ловложений   и трудовых затрат, а 
так – гони себе метры. Между тем 
глава Минрегионразвития Игорь 
Слюняев утверждает: себестои-
мость квадратного метра жилья 

по России составляет 16-20 тысяч 
рублей, остальное – аппетиты 
строителей.

Статистика за 2012 год говорит 
о том, по темпам жилищного стро-
ительства Воронежская область 
лидирует  в Центральном феде-
ральном округе: она заняла второе 
место после Тульской области. 
Сейчас на каждого жителя нашего 
региона приходится в среднем 20 
квадратных метров жилья. К 2020 
году планируется довести этот по-
казатель до 30 «квадратов».

Однако обращает на себя вни-
мание «Открытое письмо в защиту 
зелёных насаждений», которое 
губернатору Алексею Гордееву  и 
исполняющему обязанности мэра  
Воронежа Сергею Крючкову не-
давно направили активисты  ше-

сти общественных движений (в 
их числе «Центр экологической 
политики», «За Северный лес!» и  
«Большая экологическая тропа»).
Помимо всего прочего в послании 
сказано: «В Воронеже экстенсив-
ное наращивание объёмов жилищ-
ного строительства, жилых метров 
не эквивалентно обеспечению 
населения жилплощадью – жильё 
стало объектом инвестиционных 
вложений». При этом предлагается 
сделать анализ по заселению уже 
построенных жилых помещений 
(«они пустуют!»), а также по ко-
личеству квадратных метров не 
на среднестатистическую душу, а 
на собственников жилья.

Поскольку  любой анализ – 
дело не одного дня, обратимся к 
соображению заместителя мэра 

Воронежа по градостроительству 
Владимира Астанина: «Сегодня 
жильё в основном покупают люди, 
которые в состоянии позволить 
себе ипотечные кредиты. При-
мерно к 2015 году большинство 
из них купит квартиры и спрос 
упадёт». Спрос в целом, может, и 
упадёт, но вряд ли он снизится на 
малогабаритное дешёвое жильё. 
Можно сказать и иначе: нехватка 
на рынке недвижимости квартир 
экономкласса сдерживает спрос 
населения на ипотечные кредиты 
и не позволяет воронежцам решить 
свой жилищный вопрос.

Сейчас воронежский строй-
бизнес игнорирует возведение 
так называемых квартир-студий, 
которые столь популярны у моло-
дых семей и студентов в Москве, 
Питере, Екатеринбурге и в других 
мегаполисах. Стоят они примерно 
миллион рублей за 25 квадратных 
метров. Спрос объясняется тем, 
что снимать жильё ныне дорого; 
обычно месячная квартплата с учё-
том коммунальных услуг близка к 
платежу по кредиту. Только при 
этом человек платит не за чужую, 
а  за свою квартиру. 

Небезынтересную статистику 
выдаёт Воронежстат: на семьи из 
пяти и более человек в нашей об-
ласти приходится всего лишь по 12 
квадратных метров жилья. А ведь 
такие семьи, как правило, «двой-
ные» - вместе живут родители и 
молодожёны. Разъехаться бы им, 
но куда? Новые «малогабаритки» 
по 40 «квадратов» – это «круто», 
но недоступно. 

Думается, решение демографи-
ческой программы у нас ещё долго 
будет буксовать, если иметь в виду 
и такие вот данные Воронежстата: 
в 2012 году по области было заре-
гистрировано 17,7  тысячи браков 
и 10,8 тысячи разводов; при этом 
по сравнению с 2011 годом число 
заключённых браков уменьшилось 
на 15,1 процента, а число разводов 
– лишь на 6,4 процента. Образно 
говоря, аисту негде сесть. А если 
он и сядет, то радость у родителей 
скоро омрачится: лодка семейной 
жизни  с ходу налетит на подвод-
ные рифы  тесного и неустроенного 
быта. 

К слову, в Воронежской области 
действует просто замечательная 
долгосрочная целевая программа 
«Обеспечение  жильём молодых 
семей на 2011-2015 годы», но пла-
новый объём её финансирования 
на текущий год – 651,4 тысячи 
рублей, на следующий – 1225,7 ты-
сячи, на 2015-й – 1228,8 тысячи.

У пенсионеров – свои про-
блемы, хотя тоже жилищно-
коммунального характера. Как 
сообщает всё тот же Воронежстат, 
на одиноких людей в регионе при-
ходится аж по 42 квадратных метра 
общей жилплощади. Поменять бы 
эти «квадраты» на меньшие хотя 
бы вполовину, чтобы не платить 
большие деньги за отопление, но, 
увы…

окончание | страница 3

Почему аисту негде сесть?
Социальная проблема | У молодёжи Воронежской области огромный спрос на  жильё  

экономкласса, но его никто не возводит: стройбизнесу это невыгодно

Открыли галерею (слева на право): руководитель  
отдела культуры Россошанского района Виктор 
Стрех, заместитель главы района Наталья Ревина, 
художник Вадим Добродеев.
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Извечный квартирный вопрос может натолкнуть лодку семейной жизни  
на подводные рифы тесного и неустроенного быта.
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ПОлитичесКий дНевНиК

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

(Окончание. Начало в №120)

Ну, а теперь о главном - что 
же происходило тогда с СССР? 
В 1990 году, видя, что централь-
ной власти практически уже 
нет, субъекты страны стали 
чуть ли не ежедневно провоз-
глашать суверенитеты. Тон 
в этом, к сожалению, задала 
Россия. 12 июня I съезд на-
родных депутатов РФ принял 
«Декларацию о государствен-
ном суверенитете РСФСР». 
20 июня такую же декларацию 
принял парламент Узбекской 
ССР, затем Молдавской ССР 
и Украинской ССР. Несколько 
позже - Казахской, Киргизской, 
Таджикской ССР. Процесс 
этот охватил и автономные 
республики: Северная Осетия, 
Чечено-Ингушетия, все авто-
номии России (кроме Даге-
стана), три автономии Грузии 
- Абхазия, Южная Осетия и 
Аджария также приняли свои 
«суверенитетские деклара-
ции». Многие края и области 
Российской Федерации начали 
ставить вопрос о переходе в 
статус республик.

И вот в этой обстановке IV 
Съезд народных депута-

тов СССР в декабре 1990 года 
принял решение о назначе-
нии референдума с вопросом: 
«Считаете ли вы необходимым 
сохранение Союза Советских 
Социалистических Республик 
как обновлённой Федерации 
равноправных суверенных 
республик, в которых будут в 
полной мере гарантироваться 
права и свободы человека лю-
бой национальности?»

Сама постановка вопроса, 
навязанная Горбачёвым, - быть 
или не быть Советскому Союзу 
- у большинства из нас тогда 
вызвала протест, недоумение 
и рассматривалась не иначе 
как очередная его явно прово-
кационная идея. Для широких 
народных масс этот вопрос не 
существовал, а потому вызывал 
в лучшем случае удивление, а 
то и возмущение.

И, тем не менее, референдум 
в стране состоялся. Его 

результаты оказались впе-
чатляющими: из 186,6 млн. 
граждан, имеющих право уча-
ствовать в референдуме, на 
избирательные участки при-
шло 148,6 млн. человек, или 
80 процентов избирателей. Из 
них за сохранение Союза про-
голосовало 113,5 млн. человек 
(76,4 процента).

Но одновременно шесть 
союзных республик из пятнад-
цати - Армения, Грузия, Литва, 

Латвия, Эстония и Молдавия 
отказались от участия в ре-
ферендуме, то есть получили 
определённые правовые осно-
вания считать, что они более не 
являются субъектами СССР! 
Совершенно очевидно, что 
это было начало «разбалан-
сирования» СССР. Вот чего 
добился Горбачёв, «играя» в 
референдум.

Вслед за референдумом 23 
апреля 1991г. Горбачёв и его 
сообщники придумали новую 
«игру» - в «союзный договор». 
Вместо принятия неотложных 
практических мер по улучше-
нию социально-экономической 
ситуации в стране (а она была 
удручающей) государственные 
мужи, властные структуры 
были втянуты в бесконечные 
«совещания» относительно 
содержания этого самого «но-
вого союзного договора». Но 
самое удивительное состоит в 
том, что о действующей Кон-
ституции СССР участники 
этих совещаний даже и не 
вспоминали.

29-30 июля 1991г. в Ново-
Огарёве состоялась встреча 
Горбачёва, Ельцина и Назарбае-
ва. Теперь-то известно, что они, 
конечно, обсуждали вопросы 
заключения Союзного догово-
ра, прекращения деятельности 
союзных законодательных и 
исполнительных органов вла-
сти. Но тогда общественность, 
советские люди не были об 
этом информированы пропо-
ведниками «открытости и глас-
ности» в политике. Всё это в 
подробностях всплыло только 
после августовских событий, 
т.е. когда дело было уже сдела-
но. И если бы ничего не произо-
шло, то 20 августа 1991г. после 
подписания нового Союзного 
договора советские граждане 
оказались бы перед фактом 
прекращения существования 
Советского Союза.

И всё шло к этому, если бы 15 
августа 1991г. «Москов-

ские новости» не опубликовали 
проект Союзного договора. 
При этом газета отметила, что 
«публикуемый документ до сих 
пор хранится в секрете», хотя 
совершенно ясно, что «обще-
ственное обсуждение опреде-
ляющего судьбу миллионов 
людей документа должно на-
чаться как можно раньше».

Те, кто работал тогда рядом 
с Горбачёвым, отмечали, что 
публикация у него вызвала 
своего рода шок. Он, «борец за 
гласность» звонил из Фороса, 
метал громы и молнии, требо-
вал выявить «виновника» этой 
акции. Но делать было нечего, 
и 16 августа Союзный договор 
пришлось опубликовать во 
многих центральных газетах.

Ознакомившись с текстом 
договора, все здравомыслящие 
люди поняли, почему подпи-
сание его нельзя допустить. 

Кратко напомним, что в нём, в 
частности, предлагалось:

1. Каждая республика СССР 
становится суверенным госу-
дарством (?!)

2. Эти государства самостоя-
тельно решают все вопросы 
своего развития.

3. Они, эти государства, 
обладают всей полнотой поли-
тической власти, самостоятель-
но определяют своё государ-
ственное и административно-
территориальное устройство 
(?!)

4. Они самостоятельно про-
водят внешнюю политику (?!)

5. Членство государств в Со-
юзе является добровольным.

6. Даже военная политика 
должна быть сферой совмест-
ного (?) ведения Союза и су-
веренных государств.

7. Земля, недра и другие 
природные ресурсы являются 
собственностью этих ново-
явленных суверенных госу-
дарств… (Надо ли комменти-
ровать, что в таком случае 
остаётся от Союза).

8. Система налогов и сборов 
устанавливается одноканаль-
ной (доля их поступлений в 
союзный бюджет вообще не 
устанавливалась, республики 
сами определяли бы, какую, 
мягко говоря, «подачку» дать 
Союзу ?!).

9. Законы республик об-
ладают верховенством на её 
территории по всем вопросам, 
за исключением тех, которые 
отнесены к ведению Союза (а 

что «относилось к Союзу» - 
видно из вышеперечисленных 
пунктов).

10. Настоящий договор 
вступает в силу немедленно с 
момента подписания их полно-
мочными делегациями (т.е. 
на Верховном Совете СССР 
договор рассматривать уже и 
нет смысла?! А потому Пре-
зидент России Ельцин, к при-
меру, заявил, что начиная с 
21 августа 1991 года никакие 
союзные органы действовать 
уже не будут. Сказано было 
предельно ясно.)

  В то время как большин-
ство советских людей и мысли 
не допускало, что с великой 
державой может что-то слу-
читься, Горбачёв, ведя двуруш-
ническую политику в тайне от 
народа, наплевав на Конститу-
цию СССР (Основной Закон?), 
попирая все законы, делал и 
сделал своё чёрное дело. 

После ликвидации КПСС, 
как известно, на слом 

пошли и другие важнейшие 
государственные учрежде-
ния: Съезд народных депута-
тов СССР, Верховный Совет 
РСФСР, Кабинет Министров 
СССР, Комитет Государствен-
ной безопасности СССР. Осо-
бое опасение у Горбачёва вы-
зывал Съезд народных депу-
татов, который мог согласно 
Конституции лишить его вла-
сти Президента. За очевидное 
грубейшее попрание Основ-
ного Закона в связи с подго-
товленным им к подписанию 

Договора о Союзе суверенных 
государств вместо конституци-
онного СССР. Поэтому именно 
Съезд являлся помехой для тех, 
кто разваливал Державу.

И вот Горбачёв вместе с гла-
вами 12 союзных республик 
(РСФСР, Украина, Белоруссия, 
Узбекистан, Казахстан, Азер-
байджан, Киргизия, Таджики-
стан, Армения, Грузия, Мол-
давия, Туркмения) в спешном 
порядке составили Заявление, 
с которым 2 сентября 1991г. 
вышли на Съезд. Перепуган-
ные происходящим в стране, 
усыплённые болтовнёй Пре-
зидента, депутаты ради «об-
новления страны и ускоренных 
преобразований» установили 
«переходный период до приня-
тия новой Конституции», соз-
дали Государственный Совет, 
а для руководства экономикой 
- временный экономический 
комитет. Для сговорчивости 
же депутатам «бросили кость»: 
«сохранить статус народных де-
путатов СССР на весь срок, на 
который они были избраны».

На следующий день после 
роспуска Съезда вышли 

постановления новоиспечён-
ного Государственного Совета 
о предоставлении независи-
мости Латвии, Литве и Эсто-
нии. Роспуск Съезда развязал 
Горбачёву руки, и он, наконец, 
выполнил пожелания амери-
канского президента Дж. Буша 
«отпустить на волю республи-
ки Прибалтики». США с ними 
немедленно установили дипло-
матические взаимоотношения. 
Другие республики Союза, 
видя всё это, быстро приняли 
собственные законы, делавшие 
их фактически неподвласт-
ными Москве. Подчеркнём 
главное: акты Госсовета были 
в вопиющем противоречии 
с Конституцией СССР, со-
юзным Законом «О порядке 
решения вопросов, связанных 
с выходом союзной республики 
из СССР», в «вопиющем про-
тиворечии» с принятым лишь 
днём назад Постановлением 
Съезда народных депутатов 
СССР, в котором сказано, что 
«обретение независимости 
республиками, решившими 
отказаться от вхождения в 
новый Союз, требует прове-
дения их переговоров с СССР 
для решения всего комплекса 
вопросов». А так росчерком 
пера Президента Горбачёва был 
нанесен тяжелейший удар по 
интересам сотен тысяч прожи-
вающих в Прибалтике людей 
так называемой «некоренной 
национальности», в основном 
русских, русскоязычных. А все-
го после распада СССР за ру-
бежом осталось около 25 млн. 
русских, которые подверглись 
небывалой дискриминации.

И всё же: мог ли тогда, в ав-
густе 91-го, ГКЧП суметь 

остановить распад Советского 

Союза? Думаю, что, несмотря 
на то, что у Горбачёва и его 
западных руководителей - со-
ветников наверняка были за-
готовлены варианты-сценарии 
и на другое развитие событий, 
всё-таки Союз сохранить было 
можно. Основа - отношение 
людей к созданию и планам 
ГКЧП (обманутые, и тем бо-
лее, купленные «народные 
массы» у Белого дома - не 
в счёт). А тогда в Москву, в 
партийные комитеты с мест 
шли телефонные звонки, теле-
граммы, люди спрашивали: 
почему молчит ГКЧП, почему 
не принимаются решительные 
шаги по наведению порядка? 
Кстати, запомнилась одна 
телепередача 20 августа из 
Сочи. Корреспондент вначале 
ходила по берегу моря среди 
отдыхающих и задавала всем 
один и тот же вопрос: как вы 
относитесь к созданию ГКЧП? 
И все, - подчеркну, все, как 
один, отвечали: правильно, 
давно надо было взяться за на-
ведение порядка, это Горбачёв 
сделал так, что кровь льётся 
по всей стране! И лишь один 
торговец пивом вначале спро-
сил: а насколько это законно? 
Но когда корреспондент от 
него уже отошла, он, догнав 
её, опять же эмоционально 
крикнул: но я, безусловно, под-
держиваю ГКЧП, иначе страна 
развалится!»

В нашей Воронежской об-
ласти создание ГКЧП на-

селение встретило не только 
очень спокойно, но с надеждой 
- наконец-то нашлись люди, 
которые открыто назвали вещи 
своими именами, что страна 
на грани развала, на грани 
катастрофы, и что для предот-
вращения этого требуются не-
замедлительные чрезвычайные 
меры. Призывы «демократов» 
к протестам, митингам, пике-
там, забастовкам воронежцами 
были просто напросто про-
игнорированы. Будет более 
правильным сказать, что пода-
вляющее большинство граждан 
поддерживая в душе ГКЧП, 
находилось всё-таки в состоя-
нии пассивного ожидания и 
не примыкало ни к той, ни к 
другой стороне.

В дальнейшем суд над чле-
нами ГКЧП убедительно под-
твердил: никакие они не «пут-
чисты и не заговорщики», тем 
более Горбачёв обо всём этом 
знал и подталкивал к введению 
ЧП. Это были люди, патриоты, 
которые предприняли попытку 
спасти СССР, к сожалению, 
неудачную.

На уроках истории делается 
день сегодняшний и день за-
втрашний. Именно потому, в 
свете августовских событий 
1991 года, любые проявления, 
посягательства под видом оп-
позиции на целостность Рос-
сии опасны и недопустимы.

Провал ГКЧП и крах великой державы
Дата | 22 года назад, 19 августа 1991-го, была предпринята попытка спасти СССР
Иван 
ШАБАНОВ,
в 1991 году 
первый 
секретарь 
воронежского 
обкома КПсс

Пройдёт совсем немного времени, и вознесённый  
на пьедестал предательством Горбачёва Борис Ельцин  
вызовет у миллионов россиян горечь и разочарование.

Рано потеряв отца, Алек-
сандр Гусев с детства 
научился помогать маме, 
растившей двоих детей. 
Заботы о семье не повли-
яли на интерес к учёбе. 
В школе он успевал по 
всем предметам, особен-
но увлекаясь точными 
науками. 
После окончания ярос-
лавского политеха Гусев 
получил распределение 
в Воронеж, на завод СК 
имени Кирова. Здесь он 
прошёл путь от мастера-
технолога до директора, 
не забывая и о научной 
работе. Многие из 35 
изобретений, автором 
которых является Гусев, 
были внедрены на пред-
приятии.

Екатерина ПОЛЯКОВА
Говорят, что завод – город в 

миниатюре. Для трудовых ди-
настий и людей, проработавших 
там долгие годы, завод – это 
буквально вся жизнь. Здесь на 
«Синтезкаучуке» Гусев встре-
тил свою жену, с которой уже 
отметили серебряную свадьбу. 
Дочь Александра Викторовича 
учится в аспирантуре одного из 
воронежских вузов.

По словам Гусева, неожи-
данностью стало приглашение 
губернатора Алексея Гордеева 
на работу в правительство Во-
ронежской области:

- Но новая должность давала 
возможность решать задачи 
совсем другого масштаба – не 
одного завода, а всех пред-

приятий региона. Воронеж – 
это главный город моей жизни. 
Я обязан этому городу всем. 
Именно поэтому я готов ис-
пользовать весь свой опыт и 
энергию на честное и ответ-
ственное решение конкретных 
городских проблем. Если вы 
меня поддержите и доверите 
пост мэра, вместе мы будем 
строить город, которым будем 
гордиться. В котором будет 
комфортно и нашим детям и 
внукам! 

МНЕНИЯ
Владимир НетЁсоВ, 
секретарь Воронежского 
регионального отделения 
партии «единая Россия»:

«Новый мэр 
должен про-
должить по-
зитивные на-
чинания.

Под руковод-
ством губерна-
тора Алексея 

Гордеева сделано уже очень мно-
гое для возрождения и развития 
Воронежа, ставшего в конце 
прошлого года пятнадцатым по 
счету городом-миллионником в 
нашей стране. 

Новый мэр должен продол-
жить позитивные начинания, 
консолидировать обществен-
ность и обеспечить созидатель-
ные процессы в экономике и 
социальной сфере, конструк-
тивно взаимодействовать с 
областным правительством 
и пользоваться доверием на-
селения.

Александр Гусев знает ра-
боту государственной власти 
федерального, регионального 
и муниципального уровней, 
умеет системно и последова-
тельно решать задачи, которые 
ставит перед правительством 
глава региона. Он также хо-
рошо знает сильные и слабые 
стороны городского хозяйства, 
регулярно проводит приемы 
воронежцев, решает их насущ-
ные проблемы.

Если говорить о личных 
качествах, то по собственному 
опыту общения с ним могу 
сказать, что это честный, ответ-
ственный, открытый и энергич-
ный человек. Он эффективный 
управленец и профессионал 
своего дела и, конечно же, со-
зидатель, человек труда. 

Александр Гусев успешно 
прошел процедуру предва-
рительного внутрипартийно-
го голосования и заручился 
поддержкой подавляющего 
большинства партийцев на 
конференции реготделения 
«Единой России», потому что 
всей предыдущей жизнью и 
практикой он подготовлен к 

ответственной и сложной ра-
боте на посту главы города!»

екатерина МолодцоВа, 
народная артистка России, 
почётный гражданин 
Воронежа:

« Гл а в н о е , 
чтобы губер-
натор и мэр 
понимали друг 
друга с полу-
слова.

Я буду голо-
совать за Алек-
сандра Гусева. Этот человек 
многие годы успешно работал 
вместе с нашим губернатором 
Алексеем Гордеевым. Для меня 
по большому счету, кроме это-
го, больше ничего и говорить в 
пользу Гусева не нужно. 

Ведь всем нам наш гу-
бернатор нравится?! А кто 
такой первый заместитель? 
По-простому, скажу: рабочая 
лошадка. Тот, на ком лежит ре-
ализация планов, идей и при-
казов главы области. И Гусев 
несколько лет этим успешно 
занимался. 

Я думаю, сегодня и губер-
натору непросто расставаться 
с Гусевым: когда зам хороший, 
никто такого отпускать не хо-
чет. Но Алексей Васильевич у 
нас одинаково болеет душой и 
за город, и за область – как за 
единое целое. А Гусев возьмет 
на себя очень сложное и очень 
важное направление: можно 
сказать, половину забот регио-
нальной власти!»

Оплачено из избирательных 
средств избирательного фонда 

кандидата на должность главы 
городского округа город Воронеж 
Гусева Александра Викторовича.

Биография, достойная мэра! 
Брать на себя ответственность за судьбу других – не врожденное качество. Оно воспитывается 
обстоятельствами жизни
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Политическая жизнь планеты на минувшей неделе про-
должала бить ключом, причём в ряде регионов в прямом 
смысле слова. В эпицентре событий вновь оказался Египет, 
где в результате столкновений полиции и оппонирующих 
власти военного режима «Братьев-мусульман» погибло 
несколько сотен человек. Накалившаяся обстановка, вы-
разившаяся в столкновениях на площадях и улицах Каира, 
привела к политическому кризису. В отставку ушёл вице-
президент, лауреат Нобелевской премии мира Мохаммед 
эль-Барадеи, с именем которого связывались надежды на 
стабилизацию ситуации. Власти были вынуждены ввести 
в столице чрезвычайное положение.

Египет, начиная с весны 2011 года, представляет собой 
наиболее любопытный объект для политологов, изучающих 
развитие политического кризиса в политически и идеоло-
гически расколотой стране. Не случайно в западной публи-
цистике применительно к Египту уже утвердилось понятие 
«борьба площадей». Правда, тогда, в 2011 году, центральная 
площадь египетской столицы – Тахрир – объединила всех, 
недовольных режимом тогдашнего президента Хосни Му-
барака. Недовольных оказалось более одного миллиона 
человек. А два года спустя эти же люди собрали 20 миллио-
нов подписей за отставку нового президента - Мохаммеда 
Мурси, избранного при активной поддержке «Братьев-
мусульман». Последние одержали убедительную победу на 
парламентских (40 процентов) и на президентских выборах 
(51 процент). Казалось бы, демократия восторжествовала, 
и спокойствие в стране восстановлено, поскольку светская 
оппозиция признала эти результаты. Однако на деле всё 
получилось совсем иначе.

Пример Египта показывает, насколько опасен для обще-
ственной стабильности приход к власти человека, мало-
подготовленного к исполнению обязанностей президента 
в расколотой стране. Его главной функцией должна стать 
общественная консолидация, объединение противостоящих 
друг другу сил. К слову сказать, в Египте это противостоя-
ние поначалу осуществлялось в мирных формах, в силу 
чего найти формулу компромисса на тот момент было 
вполне возможно. Однако Мурси нарушил этот полити-
ческий закон, создав 
массу преференций для 
представителей своей 
организации. Члены и 
сторонники «Братьев-
мусульман» получили 
назначения на ключе-
вые государственные 
посты, всевозможные 
привилегии. Верхом по-
литической недально-
видности стало решение 
о смене всего высшего 
военного руководства, роспуске Высшего военного со-
вета, установленного после отставки Мубарака. Надежды 
на то, что армия вернётся в казармы, уйдёт из политики, 
оказались тщетными. Египетская армия представляет 
собой мощную в экономическом и политическом отноше-
нии корпорацию, поскольку её представители – бывшие 
офицеры – контролируют около 30 процентов экономики 
страны. Они владеют бензоколонками, туристическими 
агентствами, являются губернаторами крупных провин-
ций и мэрами городов. Игнорировать их интересы крайне 
рискованно для любой власти. Опасения по поводу того, 
что их собственности в перспективе может быть причи-
нён серьёзный урон, не исключая даже национализации, 
подвиг армию на государственный переворот. При этом 
доминирующими общественными настроениями к весне 
текущего года было разочарование, усталость, недовольство 
попытками вернуть страну в средневековье. Как извест-
но, «Братьев-мусульман» поддерживают в основном не 
слишком образованные люди, разделяющие традиционные 
исламские ценности, а также антиамериканские и антиизра-
ильские лозунги. Сами же члены этой организации вышли 
из весьма состоятельных семей, имеют хорошее светское 
образование и не всегда строги в соблюдении обычаев. 
Получается, что ислам служит им прикрытием, хорошим 
идеологическим средством политической мобилизации 
широких слоёв населения, послушно идущих за теми, кто 
выставляет себя ревностным защитником традиционных 
ценностей. Однако другая половина египетского общества - 
молодые образованные люди – главная движущая сила так 
называемой «арабской весны» 2011 г. – никогда не примет 
то, что дорого для первой.

С арестом Мурси и приходом к власти военного пра-
вительства генерала Абдель Фаттаха аль-Сиси в Египте 
возникла серьёзная политико-правовая коллизия. С одной 
стороны, военные предотвратили ползучую исламизацию 
страны и весьма вероятную трансформацию власти в 
сторону новой теократической олигархии. В этом они по-
лучили поддержку наиболее «продвинутых», т.е. образо-
ванных слоёв и групп населения. Однако это не отменяет 
того факта, что армия совершила переворот, что её власть 
нелегитимна и что стране предстоит возвращаться на за-
конный, легитимный путь решения своей судьбы. Сделать 
это будет непросто, поскольку стороны настроены неприми-
римо, и каждый день приносит тому новые доказательства. 
«Братья-мусульмане» задались несбыточной целью вернуть 
в должность президента М.Мурси, на что армия никогда не 
согласится. Военные, в свою очередь, практически ни в 
одной стране, где они оказывались у власти, не проявили 
себя талантливыми управленцами, особенно в экономике, 
в которой они мало разбираются. Следовательно, даль-
нейшее ухудшение экономической ситуации, особенно 
чувствительное для туристического бизнеса, может усилить 
народное недовольство, направленное уже против армии. 
При этом наиболее радикальные представители «Братьев-
мусульман» способны на различные провокации, включая 
террористические акты в курортных зонах, в отелях с целью 
окончательно отпугнуть туристов, нанести серьёзный урон 
экономике и тем самым подорвать власть военных. С учётом 
того, что в последние дни многие потеряли своих братьев 
или отцов, поводов для мести более чем достаточно. 

Конечно, есть ещё вариант досрочных выборов или, на 
худой конец, коалиционного правительства, в которое могли 
бы войти и «Братья-мусульмане», правда, непонятно, на 
каких условиях. Однако в такой накалённой обстановке, 
которая сейчас сложилась в Египте, проводить выборы или 
формировать правительство вряд ли реально. Единственное, 
что сдерживало стороны конфликта в последние несколько 
недель, это священный месяц Рамадан. Как только он закон-
чился, стороны возобновили открытое противостояние. 

И этот раскол представляет собой сегодня главную про-
блему, причём не только для Египта, но и для Турции, где 
недавно также прокатились волнения в связи с упорным 
намерением правительства Т.Эрдогана направить страну 
по исламскому пути, нарушив завет о светском характере 
государства его основателя Кемаля Ататюрка. Раскол 
имеет место и в Азербайджане, который российский пре-
зидент Владимир Путин недавно посетил с официальным 
визитом, правда, здесь светский характер государства не 
подвергается сомнению ни со стороны оппозиции, ни со 
стороны правительства Ильхама Алиева. Наконец, и в 
России столкновение различных ценностных систем и 
стоящих за ними политических сил также явно даёт о себе 
знать. Остаётся надеяться, что печальный пример Египта 
послужит уроком для всех, кому волею судеб выпало нести 
ответственность за судьбы и будущее своих стран.

Печальный 
пример

 Наиболее радикаль-
ные представители 

«Братьев-мусульман» способ-
ны на различные провока-
ции, включая террористиче-
ские акты в курортных зонах, 
в отелях с целью окончатель-
но отпугнуть туристов.

вести
На НВ АЭС  доставили 
первые ёмкости

На Нововоронежскую 
АЭС-2 (генеральный про-
ектировщик и генподрядчик 
– ОАО «Атомэнергопроект») 
доставлены две первые ём-
кости системы аварийного 
охлаждения активной зоны  
для энергоблока №2. 80-тон- 
ные цилиндрические сосу-
ды, заполненные водным 
раствором борной кислоты, 
являются составным элемен-
том пассивной части cистемы 
аварийного охлаждения ак-
тивной зоны. Гидроёмкости 
монтируются в гермозоне 
на отметке + 26,30 метра. 
Все они  изготовлены ЗАО 
«Петрозаводскмаш» (входит 
в Группу компаний «Атом-
энергомаш»).

Валерий ВАЛЕНТИНОВ.

Навели в лесу  
порядок

В Новоусманском районе 
подводят итоги областной 
акции «Марш парков». В 
этом году в ней приняли 
участие более трёх тысяч 
школьников, их родители и 
члены детского волонтёр-
ского движения «ЭКОС». В 
рамках природоохранных ак-
ций они, например, собрали и 
сдали на утилизацию более 
пяти тысяч отработанных 
батареек общим весом 117 
килограммов, очистили во-
семь родников, расселили 30 
муравейников. Кроме того, 
ребята заложили четыре 
аллеи, посадили 350 сажен-
цев рябины и 500 саженцев 
кустарника спиреи, обла-
городили шесть воинских 
захоронений, убрали леса в 
посёлках Шуберское и Воля, 
а также в Усманском бору, 
очистили от мусора берег 
реки Усманка протяжённо-
стью более 20 километров.

Анастасия ЛИХАЧЁВА.
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КОНтАКты

Уважаемые жители Воронежской об-
ласти!

Поздравляю вас с праздником – Днем 
Государственного флага Российской Фе-
дерации.

Российский триколор – один из важ-
нейших государственных символов го-
сударства. Трехцветный флаг гордо реет 
над нашей страной, связывает прошлое и 
настоящее, вселяет веру в будущее. Три его 
цвета обозначают чистоту, преданность 
и мужество.

Как символ великой мировой державы 
российский триколор знают далеко за 
пределами нашего государства. 

Важно, чтобы подрастающее поколение 
воспитывалось в духе патриотизма, гор-
дилось победами и успехами своих пред-
ков, продолжало укреплять российскую 
государственность, развивая экономику, 
совершая научные открытия и спортивные 
достижения.

Уважаемые воронежцы, желаю вам 
крепкого здоровья, успехов в делах, мира 

и благополучия. Пусть любовь к своей 
стране, добросовестный труд, уважение 
друг друга делают нас сильнее. С празд-
ником вас!

Секретарь Воронежского  
регионального отделения  

Всероссийской политической партии  
«Единая Россия»,  

член Генсовета партии, заместитель 
 председателя Воронежской  

областной думы
В.И. НЕтёСоВ.

Российский триколор – один из важнейших символов государства
Владимир НЕТЁСОВ:

22 августа – День Государственного флага Российской Федерации! 

Со времени переезда в Германию, а это было девять лет 
назад, творчество воронежской художницы, теперь и члена 
Союза художников Германии 34-летней Оксаны Романюк 
разделилось надвое. Одна половина Оксаны — родная, 
русская — тяготеет к реализму в живописи, близкому, 
по словам самой художницы, нашей искусствоведческой 
культуре. Другая — чужеземная, но уже ставшая привыч-
ной — диктует свои условия: пора, мол, повернуться лицом 
к абстракционизму, модному сейчас в Европе, и отказаться 
от того, что преподавали в Воронежском худучилище.

Так и работы живописца — в основном в жанрах пейзажа 
и портрета, которые покупают частные коллекционеры 
разных стран, представляют то Германию, то Россию, то 
Аахен, где живёт сейчас художница с мужем, то Воронеж, 
откуда она родом. В Выставочном зале «На Пушкинской» 
перед нами — живопись и графика. Вот — кони, глядящие 
с двух картин друг на друга, в орнаменте аахенской город-
ской ратуши. А вот и воронежский Успенский храм, что 
на Адмиралтейской площади. По всему видно, что автор 
временами тянется к родине, но осознаёт, что вся жизнь 
отныне связана с немецкой стороной.

Кстати, Аахен — это город в 
федеральной земле Северный 
Рейн — Вестфалия. А кони на 
двух картинах, представлен-
ных на выставке в Воронеже, 
появились в числе Оксаниных 
персонажей не случайно.

— Уже много лет главный 
символ Аахена — лошадь, а ип-
подром города — постоянное 

место проведения международных конных соревнований, 
которые ежегодно проходят там в конце лета, — расска-
зывает Оксана. — Надо сказать, в городе есть немало и 
памятников с изображением лошадей.

Домой Оксана Романюк приезжает один-два раза в год. 
В 1998-м она выпустилась из местного художественного 
училища (отделение графического дизайна), а в 2004-м 
окончила дизайнерский факультет по направлению «Дизайн 
костюма» нашего педуниверситета. Здесь же она и позна-
комилась со своим будущим мужем Андреем — молодым 
человеком из семьи поздних переселенцев: его мать — немка, 
отец — русский. Это обстоятельство и сподвигло их уехать 
из страны. Поначалу было тяжело — бюрократические пре-
поны встречали молодую семью на каждом шагу.

В 2007 году в Фильдерштадте состоялась первая выстав-
ка художницы — тогда ещё не персональная, а групповая. 
В том же году она подала заявку для вступления в Союз 
художников Германии, в региональное отделение, что в 
Аахене, а в 2008-м её туда приняли, организовав групповую 
выставку новых членов союза.

— Ещё в Воронеже я работала учителем рисования в 
гимназии, — вспоминает живописец. — Теперь в Аахене 
веду курсы рисования в русском детском центре. Плани-
рую пойти дальше, работать с детьми, для чего сейчас учусь 
в колледже на социального педагога.

Картины Оксаны Романюк представлены во многих 
экспозициях. Год назад в Аахене увидела свет первая пер-
сональная выставка художницы, которую Оксане органи-
зовал один искусствовед, владелец галереи, покупавший её 
картины. Не прошло и нескольких месяцев, как появилась 
и вторая, с пейзажами, — в Воронежском худучилище. В 
августе этого года горожане увидели и третью.

Из Германии — 
с любовью
В Воронеже завершилась третья персо-
нальная выставка немецкой художницы  
с русскими корнями Оксаны Романюк

Анастасия БЫРКА
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Оксана Романюк. На фоне — её автопортрет.

По благословению Высоко-
преосвященнейшего митро-
полита Сергия, по заверше-
нии Божественной литургии, 
из Благовещенского собора 
в  Задонский Рождество-
Богородицкий мужской мона-
стырь, к мощам святителя Ти-
хона епископа Воронежского, 
Задонского чудотворца, отпра-
вился ежегодный Митрофано-
Тихоновский крестный ход. Он 
является для нашей епархии 

одним из важнейших духов-
ных событий. С молитвами, 
обращёнными к святителям 
Митрофану Воронежскому и 
Тихону Задонскому, верующие 
со всей страны идут около 130 
километров! При храмах, рас-
положенных по пути шествия, 
для паломников организованы 
ночлеги и трапезы. Безопас-
ность в течение всего крестного 
хода, кроме полиции, обеспечи-
вают казаки.

Крестный ход – это своего 
рода православная церковная 

община. Главная задача её срод-
ни апостольской – проповедь 
словом Божиим, молитвой, 
духовной литературой, личным 
примером, образом жизни. 
Именно поэтому участие в 
крестном ходе способствует 
глубокому воцерковлению 
участников и вдохновляет на 
молитву.

Крестные ходы совершают-
ся для того, чтобы «освятить 
людей и все, что потребно им 
для жизни: дома, пути, воды, 
воздух и самую землю, как по-
пираемую и оскверняемую сто-
пами грешников. Все это для 
того, чтобы обитаемые грады и 
веси, и вся страна соделались 
причастными Божественной 
Благодати, отвергнув от себя 
все губительное и тлетворное» 
(«Скрижаль»).

Завершится крестный ход 
24 августа в Задонске, накану-
не празднования дня памяти 

святителя Тихона, епископа 
Воронежского, Задонского 
чудотворца. В Рождество-
Богородицком мужском мо-
настыре, у мощей святителя, 
паломники примут участие 
в праздничных богослуже-
ниях.

Маршрут крестного хода 
пролегает через храм блажен-
ной Ксении Петербургской 
г.Воронежа, сёла Чертовицы Ра-
монского района, Староживо-
тинное, Айдарово, Рамонь, село 
Красное, п.Комсомольский, 
сёла Князево, Конь-Колодезь,  
Хлевное, Гнилуша, Даньшино, 
Уткино, и наконец – г.Задонск 
Липецкой области, Рождество-
Богородицкий мужской мо-
настырь. Об этом сообщает 
сайт Воронежской епархии 
- http://www.vob-eparhia.ru и 
сайт крестного хода - http://
kr-hod.ru.

В память о Воронежском Первосвятителе
Православие | В день памяти свт.Митрофана сотни паломников отправились в ежегодный крестный ход, молитвой превращая 
километры пути в духовный подвиг

Митрофано-Тихоновский крестный ход  
отправился в Задонск.

Татьяна ЮШКИНА

20 августа, в день памяти обретения мощей святи-
теля Митрофана, первого епископа Воронежского, 
митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий 
в сослужении митрополита Липецкого и Задонского 
Никона, викария Воронежской епархии епископа 
острогожского Андрея и священнослужителей епар-
хии совершил Божественную литургию в Благове-
щенском кафедральном соборе – у раки с честными 
мощами Воронежского Первосвятителя. 

Есть надежда, что ситуация с «малометражками»  в 
нашей области всё-таки улучшится. Дело в том, что на офи-
циальном сайте Госстроя размещена информация: до конца 
2013 года российские регионы обязаны обновить свои 
программы по всем сегментам жилищного строительства, 
уделив особое внимание возведению жилья экономкласса  
по ценам не выше 30 тысяч за квадратный метр. При этом 
правительство намерено всячески стимулировать бизнес 
для участия в этих социальных программах. 

Кроме того, Фонд содействия жилищному строи-
тельству (Фонд РЖС) распространил информацию, 
касающуюся строительства жилья экономкласса «по так 
называемому голландскому методу», в том числе на феде-
ральных землях. Поскольку свободных земель названной 
категории мало, «сейчас разрабатывается законопроект, 
который даст право субъектам РФ и муниципалитетам  
выделять участки под  означенное строительство и ис-
пользовать отработанные схемы Фонда РЖС, которые 
позволяют максимально снизить затраты на стройку и 
сделать жильё доступным для рядовых граждан, не имею-
щих больших доходов».

Не секрет, что земельный вопрос – крайне сложный 
для Воронежа. По мнению вышеупомянутого вице-мэра 
Владимира Астанина, «самый реальный резерв для 
улучшения жилищной обеспеченности горожан –  это 
продуманная и взвешенная реконструкция существую-
щей застройки; впрочем, неизбежен и выход за пределы 
городской черты». 

Скорее всего, если жильё экономкласса и будет возво-
диться в Воронеже, то на окраинах и в пригородах.

Кстати, возможен ещё один вариант решения жилищного 
вопроса для наших малоимущих сограждан: не приоб-
ретение, а коммерческий наем квартиры – пакет законов 
по арендному (социальному)  жилью должен вступить в 
силу уже в текущем году. Но это – тема для отдельного 
разговора.

Почему аисту  
негде сесть?

Начало  |  Страница 1

 По всему видно, 
что автор време-

нами тянется к родине, 
но осознаёт, что вся 
жизнь отныне связана с 
немецкой стороной.

Версия пациентки
В памяти Розы Алексеевны 

Зубаревой день 21 сентября 
2012 года остался навсегда. В 
тот пятничный день с самого 
утра боли стали нарастать бук-
вально с каждым часом. К по-
лудню стало совсем худо, и муж 
вызвал «скорую». В приёмном 
покое воронежской городской 
больницы № 2 её осмотрели, 
сделали обезболивающий укол 
и отправили в палату. Здесь она 
пролежала и субботу, и воскре-
сенье. Приходила медсестра, 
давала таблетки, но дежурный 
доктор так и не появился. По-
добное невнимание Розе Алек-
сеевне было несколько обидно: 
многие годы врачебной работы 
в стоматологической поликли-
нике приучили её внимательно 
относиться к пациентам. Из 
истории болезни врачи, ко-
нечно же, знали, кто она по 
специальности, и ей почему-
то казалось, что они могли бы 
более внимательно отнестись к 
коллеге, попавшей в беду. Увы, 
не отнеслись. 

В понедельник утром в пала-
ту зашёл хирург, поздоровался, 
беседовать с пациенткой не 
стал, а сразу сказал, что необ-
ходимо удалять флегмонозный 
желчный пузырь, иначе могут 
быть большие осложнения. 
Операция будет проводиться 
лапораскопическим путём, то 
есть без больших разрезов, а 
потому будет платной.  Зуба-
рева сказала, что в настоящее 
время у неё с собой нет денег, 
но оперативное вмешательство, 
естественно, оплатит. 27 сентя-
бря хирург Виктор Николаевич 
Седов делает операцию. Через 
пару дней он зашел в палату 
реанимации, где находилась 
больная, спросил о самочув-
ствии и сказал, что поскольку 
план операции во время её про-
ведения поменяли, то деньги 
платить не надо. 

- Что значит поменяли план? 
– встревожилась Роза Алексе-
евна. – Так вы убрали мне 
желчный пузырь с камнями 
или нет? У меня по-прежнему 
боли в животе. 

- Нет, желчный пузырь не 
убрали, поскольку у вас обна-
ружилась болезнь Крона, - от-
ветил хирург. – Что касается 
болей, то они пройдут.

Пациентка взволновалась 
ещё больше, попыталась спра-
шивать, что такое болезнь Кро-
на, но врач мягко улыбнулся, 

сказал, что в такие тонкости 
вникать ей не нужно. На этом 
и ушёл. После перевода из 
реанимации в обычную палату 
она пролежала в стационаре 
ещё больше недели, получала 
таблетки, инъекции, капельни-
цы. Потом её выписали домой, 
но улучшения всё не наступало, 
и тупые боли продолжали бес-
покоить.

Тогда она пошла в област-
ной диагностический Центр, 
заплатила деньги за исследо-
вания, прошла их и попала 
на консультативный приём 
к доктору медицинских наук 
Юрию Пархисенко. Профессор 
внимательно изучил выписку 
из медицинской карты, которую 
Зубарева получила в больнице, 
осмотрел пациентку, ответил на 
тревожащие её вопросы о злопо-
лучной болезни Крона, которая 
оказалась аутоиммунным за-
болеванием с воспалением и 
возможным некрозом тонкой 
кишки. Учитывая состояние 
больной, профессор посовето-
вал не затягивать с плановой 
операцией по удалению камней 
из желчного пузыря. 

 Живущий в Минске сын 
Сергей несколько раз звонил 
в Воронеж, беспокоился о здо-
ровье мамы, и, уловив её тре-
вожное состояние, стал настаи-
вать на приезде в Белоруссию. 
Сказал, что для иностранных 
граждан операции платные, но 
делают их прекрасные врачи и 
никаких осложнений не будет. 
И Зубарева решается ехать. 

В Минске по иронии судьбы 
она тоже попадает в городскую 
больницу № 2, но разницу 
между двумя медучреждения-
ми она ощутила с первых же 
минут пребывания там. Врачи 
встретили её приветливыми 
улыбками и уверениями в том, 
что операция незначительной 
сложности и пройдёт быстро. 
Молодые, красивые медсёстры 
всячески  выказывали ей свою 
заботу. Через пару дней её по-
везли в операционную. 

 Когда в реанимационной 
палате пришла в себя, рядом 
увидела заведующего отделе-
нием Дмитрия Дударева. Он 
держал на ладони три крупных 
калькулёзных камня. 

- Вот, что вы носили в себе, 
уважаемая Роза Алексеевна, - 
улыбнувшись, сказал он. – А 
теперь это, можно сказать, 
сувениры вам на память. 

Хирург подробно рассказал 
ей, как прошла операция, какая 
патология обнаружилась. Вни-

мательная доброжелательность 
Дударева, его улыбка говорили 
о том, что и сам он радуется 
хорошему самочувствию го-
стьи из России. «Теперь вы 
точно забудете обо всех своих 
мучениях и переживаниях», - 
приветливо говорил ей врач. 
Все последующие дни медсё-
стры и санитарки ухаживали 
за ней, как за самым дорогим 
человеком. При малейшей на-
добности можно было нажать 
кнопку звонка возле кровати, 
и через несколько секунд ря-
дом возникала приветливая 
симпатичная девушка в на-
крахмаленном халатике. Новая 
мебель палат и процедурных 
кабинетов, белоснежное от-
глаженное бельё, менявшееся 
при малейшем загрязнении, 
просторные светлые коридоры 
и постоянная приветливость 
всего медицинского персонала 
действовали благотворно. 

Через несколько дней швы 
были сняты, и бывшая больная 
стала забывать о своих муче-
ниях. Но поскольку сама была 
врачом, то печальные думы: 
почему в наших больницах  
всё не так, заставили её пойти 
в редакцию газеты.  

Версия  
воронежских врачей

Журналист «Коммуны» по-
просил главного врача во-
ронежской больницы № 2 
Михаила Войтенкова собрать 
причастных к этой истории 
врачей. Пришли проводившие 
операцию хирурги Виктор 
Седов и Геннадий Карпухин, 
заведующий отделением Игорь 
Артёмов, чуть позже подошел 
профессор кафедры общей хи-
рургии Пётр Кошелев. Разговор 
был довольно напряжённый, 
врачи не могли понять – поче-
му возникла эта жалоба? «Тем 
более от бывшего врача, ведь 
она должна понимать трудно-
сти нашей работы, - говорили 
доктора. – Один такой сигнал 
может перечеркнуть десятки 
благодарностей, поступающих 
к нам от рядовых пациентов». 
По мнению собравшихся, «ни-
кто ещё не подвергал сомне-
нию профессионализм наших 
врачей».

- Уровень знаний и опыта 
наших хирургов общеизвестен, 
- внушал журналисту главный 
врач Войтенков. – Половина 
всех холецистэктомий, прово-
димых в больницах Воронежа, 
делается в нашей клинике. Это 
о чём-то говорит?

 - Операция, которую сде-
лали минские врачи, могла 
быть проведена в любой ЦРБ 
нашей области, - уверял  врач 
Седов, - потому что мы своей 
лапароскопией убрали всю 
патологию в области желчно-
го пузыря, вылечили болезнь 
Крона, и подготовили больную 

к следующему оперативному 
вмешательству.  Так что успеш-
ная  операция белорусских 
коллег фактически подготов-
лена нами. Конечно, мы могли 
не менять план и за 20 минут 
сделать то, что намечали, но 
такая тактика спровоцировала 
бы самые необратимые по-
следствия, которые могли стать 
запредельными. 

- Больная могла просто по-
гибнуть, - продолжил мысль 
коллеги ассистент кафедры 
общей хирургии Геннадий Кар-
пухин. - У неё уже начинались 
явления серозного перитонита, 
и сделай мы намеченную опе-
рацию, кто гарантировал бы, 
что не начнётся генеральный 
перитонит со всеми вытекаю-
щими последствиями. Обидно, 
что наша пациентка так и не 
поняла этого. 

Не согласился с критикой и 
заведующий отделением Игорь 
Артёмов. По его мнению, от-
деление работает ритмично, 
все исследования проводятся 
вовремя, записи лечащего и 
дежурных врачей он сам пе-
риодически проверяет, и если 
есть недочёты, они тут же ис-
правляются. Чтобы в течение 
суток врачи не подходили к 
больным, такого, по мнению 
заведующего,  быть просто не 
может. Фактически врачи и 
медсёстры работают на износ, 
но своих больных никогда не 
оставляют в одиночестве.

- Конечно, нам неприятны 
такие жалобы, тем более если 
они не совсем справедливы. Но, 
думаю, и они приносят пользу, 
заставляют нас строже под-
ходить к своей работе, - сказал 
в завершение встречи Игорь 
Петрович, и с таким мнением 
все собравшиеся согласились. 

Некоторые размышления 
о случившемся

Хорошо известно, что врачи 
в редчайших случаях признают 
себя виновными. Объясняется 
это в определённой степени тем, 
что в нашей стране нет офици-
альных организаций, которые 
бы вставали на защиту оби-
женных пациентов. Чаще всего 
люди пишут эмоционально-
взволнованные письма и от-
сылают их в редакции газет с 
надеждой, что найдётся журна-
лист, который худо-бедно дове-
дёт их обиду до общественного 
мнения. Хотя вроде бы суще-
ствуют страховые компании и 
Росздравнадзор, которые тоже 
не должны чураться защиты 
прав пациентов, но поскольку 
они входят в орбиту Минздра-
ва, то защиту понимают весьма 
своеобразно, стараясь не дать в 
обиду критикуемых медиков и 
«не выносить сор из избы».

Редакция «Коммуны» об-
ратилась, например, в страхо-

вую компанию ИНКО-МЕД 
с просьбой разобраться – на-
сколько качественно лечили 
пациентку Зубареву в больни-
це № 2. Уже на следующий день 
пришел маловразумительный 
ответ. Первый заместитель 
генерального директора ком-
пании О.А.Богатищев сообщал, 
что «ИНКО-МЕД, основы-
ваясь на нормы (так в тексте- 
Б.В.) Федерального закона   
№ 323-ФЗ, не имеет возмож-
ности предоставить Вашей 
редакции информацию, со-
держащую врачебную тайну». 
В следующем предложении 
господин Богатищев надеялся 
«на дальнейшее сотрудниче-
ство в целях информирован-
ности населения о правах при 
получении медицинской по-
мощи». 

Но редакция вовсе не про-
сила раскрывать врачебную 
тайну: журналисты хотели 
знать – насколько качественно 
лечат больных в этом ЛПУ? 
Вероятно, по мнению  замген-
директора, уровень профессио-
нализма докторов и является 
врачебной тайной. Сама паци-
ентка получила от господина 
Богатищева ещё более стран-
ную отписку. Он процитировал 
Розе Алексеевне выписки из 
истории болезни, умудрившись 
при этом перепутать её имя-
отчество. А завершил эпистолу 
вообще замечательно: «К сча-
стью, обследование в амбула-
торных условиях Вы провели 
самостоятельно, что позволило 
избежать необратимых послед-
ствий». Комментарии к этому 
опусу излишни.

…Жалоба нашей читательни-
цы Зубаревой выходит за рам-
ки частной обиды пациентки 
российского здравоохранения. 
Она – о его тревожном поло-
жении, потому что когда пен-
сионерка с вовсе небольшими 
доходами вынуждена ехать на 
лечение в другую страну, иначе, 
как бедствием системы, это не 
назовёшь. Почему не уменьша-
ются потоки жалоб на действия 
медработников и организацию 
здравоохранения? Потому что 
оно, как и в советские времена, 
находится фактически на всё 
том же остаточном принципе. 
Да, миллиардные разовые вли-
вания завершившейся недавно 
«модернизации» помогли мно-
гим медучреждениям страны, 
но большая их часть так и тянут 
полунищенскую лямку. Давай-
те признаемся, что и массовое 
закрытие многих сельских мед-
учреждений вызвано именно 
такими обстоятельствами. Что 
касается качества и количества 
медицинских кадров, то ка-
тастрофа буквально дышит в 
спину. В больницах не хватает 
врачей самых разных специ-
альностей, медсестёр – поло-
вина, а санитарок – четверть 

необходимого числа. Кто из 
уважающих себя специалистов 
согласится работать за мизер-
ную по нынешним временам 
зарплату? Кто соглашается, 
вынуждены стараться помочь 
всем больным сразу и работать 
сутки напролёт, чтобы заткнуть 
«зияющие бреши».  

Усталость и постоянное 
напряжение воспитывает рав-
нодушие. Хороший хирург 
не имеет времени спокойно 
поговорить с больным о пред-
стоящей операции, а после 
неё подойти к нему и второй, 
и третий раз. Успокоить, объ-
яснить – почему во время 
операции поменялась тактика и 
нельзя было сразу удалить этот 
злосчастный пузырь вместе с 
его камнями. Нет у опытного 
и грамотного хирурга такой 
возможности, потому что он 
должен не только «посмотреть» 
десяток других пациентов, но 
и отстоять за операционным 
столом 7-8 часов кряду. Даже 
при выписке домой общение 
доктора с пациентом сводится к 
торопливой скороговорке.

Кстати, «выписка из меди-
цинской карты» превратилась 
в какую-то древнешумерскую 
клинопись, которую нормаль-
ному человеку прочитать не-
возможно, а вместо чёткой под-
писи врача стоит загогулина, 
её не расшифрует и опытный 
криминалист. Врачи жалуются, 
что «от увеличивающейся с 
каждым годом писанины по-
черк портится так, что сами не 
могут прочесть, что написали». 
Зачем же компьютерную тех-
нику закупали, если сегодня 
каждый выводит каракули на 
устаревшем бланке, утверж-
дённом Минздравом СССР в 
1980 году?

Недавно министр здравоох-
ранении РФ опять рапортовала 
Президенту страны, что все 
проблемы лекарственного обе-
спечения уже решены. Конечно, 
Владимир Путин может и не 
знать истинного положения 
дел, но зачем же Вероника 
Скворцова пытается лукавить? 
Или ей никто не докладывал, 
что пациенты российских ста-
ционаров множество лекарств 
вынуждены покупать за свои 
деньги? Вот и Розе Зубаревой 
врач порекомендовал послать 
мужа в аптеку и взять там дю-
спаталин – симптоматическое 
средство от болей и спазмов ки-
шечника. Препарат стоит всего 
450 рублей и в специализиро-
ванном отделении он, конечно 
же, необходим, но денег на него 
у больницы нет, как нет и на де-
сятки других лекарств. Поэтому 
уверения, что больные стацио-
наров полностью обеспечены 
ВСЕМИ НУЖНЫМИ медика-
ментами, – сказка для тех, кто не 
знает истинного положения дел 
в здравоохранении.

Оперативное вмешательство
Здравоохранение | Когда мнение больного о качестве лечения принципиально расходится с мнением докторов, неминуемо 
возникает конфликт
В сентябрьский день прошлого года в воронежскую 
больницу № 2 «скорая помощь» доставила очередную 
пациентку.  Пожилая женщина жаловалась на силь-
ные боли в животе. Ей сделали операцию, но безу-
спешно, и тогда пациентка поехала за помощью к бе-
лорусским врачам, в Минск. После, когда вернулась 
домой, решила обратиться с жалобой в редакцию.

Борис ВАУЛИН
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ЗАО «Агрофирма Павловская нива» 
производит и реализует

семена озимой пшеницы 
(элита и РС-1) следующих сортов:

Скипетр, Губернатор Дона,  
Северодонецкая юбилейная, 

Доминанта, Донэко, Ермак , Москвич.
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ам
а Контактные телефоны: (47362) 

2-50-48, 8-919-235-79-76, 8-980-242-03-64.
e-mail: pavlovsk_semena@niva.vrn.ru        www.niva.vrn.ru
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Настоящим уведомляем Вас о том, что в соответствии с решением  Совета директоров 
ОАО «Балтийский Банк»  от  07.05.2013г. Воронежский филиал ОАО «Балтийский Банк» 06 сентября 
2013г. переводится в статус Операционного офиса «Воронежский №1» Центрального филиала 
ОАО «Балтийский Банк» с сохранением полного комплекса банковских услуг, предоставляемых в Фи-
лиале. 

Также 06 сентября 2013 г. изменяется статус дополнительных офисов «Северный» и 
«Северо-Восточный» Воронежского филиала на Операционный офис «Воронежский №2» и 
«Воронежский №3» соответственно  Центрального филиала ОАО «Балтийский Банк».

Официальное наименование Операционных офисов:
1. Операционный офис «Воронежский  №1» Центрального филиала 
Открытого Акционерного Общества «Балтийский Банк». 
Местонахождение: 394036, г. Воронеж, ул. 20-летия ВЛКСМ, д.55.
2. Операционный офис «Воронежский  №2» Центрального филиала 
Открытого Акционерного Общества «Балтийский Банк». 
Местонахождение: 394088, г. Воронеж,  ул. Владимира Невского, д.17.
3. Операционный офис «Воронежский  №3» Центрального филиала 
Открытого Акционерного Общества «Балтийский Банк». 
Местонахождение: 394033, г. Воронеж,  Ленинский пр., д.160.
ОАО «Балтийский Банк» подтверждает действительность всех ранее заключенных Филиалом договоров 

и соглашений и гарантирует исполнение по ним всех обязательств. Переоформление ранее заключенных 
филиалом договоров в связи с его переводом в статус Операционного офиса не требуется.

Условия обслуживания клиентов после перевода Филиала и дополнительных  офисов в статус Опера-
ционных офисов не изменятся. Изменению подлежат только номера банковских счетов, счетов по вкладам 
(депозитам) и реквизиты Банка.

С 06 сентября 2013г. будут действовать новые банковские реквизиты Операционных офисов  
«Воронежский  №1», «Воронежский №2» и «Воронежский №3» Центрального филиала 
ОАО «Балтийский Банк»:

Корр.счет № 30101810900000000741 в Отделении № 1 Московского ГТУ Банка России.  
Наименование Банка:  Центральный  филиал ОАО «Балтийский Банк»  г.Москва.   
БИК  044583741 
ИНН  7834002576
Также с этой даты изменятся номера банковских счетов клиентов-юридических лиц, индивидуальных 

предпринимателей, лиц, занимающихся в установленном законом порядке частной практикой, физиче-
ских лиц. 

Официальное письменное Уведомление с новыми банковскими реквизитами Вы можете получить по 
месту обслуживания Ваших счетов (вкладов).

Начиная с 06 сентября 2013г. клиенты должны использовать новые банковские реквизиты при состав-
лении расчетных и иных документов для совершения расчетных и иных операций по счету. 

С этой же даты не принимаются  к исполнению расчетные документы, а также иные распоряжения 
о перечислении и проведении других операций по счетам клиентов, содержащие прежние банковские 
реквизиты Воронежского филиала. Указанные документы будут возвращаться банком без исполнения 
лицам, предъявившим данные документы для совершения операций по счетам (плательщикам или взы-
скателям соответственно). 

Просим заранее предупредить своих контрагентов о новых банковских реквизитах. 
Территориальное учреждение Банка России, осуществляющее надзор за деятельностью Операционных 

офисов:
Наименование: Отделение № 1 Московского  ГТУ Банка России.
Местонахождение: 125424, г. Москва, Волоколамское ш., д.75. 

ОАО «Балтийский Банк»
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Воронежская опытная станция по многолетним травам Россельхозакадемии предлагает 

семена озимой пшеницы 
высших репродукций:

Северодонецкая Юбилейная.
Губернатор Дона.      Волгоградская-84.

Телефоны: 
8 (47362) 2-91-87, 
8-900-304-57-08.

Цена – договорная.
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Гашимову 
Тамару

валентиновну
поздравляем 

с днём рождения.
Желаем здоровья, 

творческих успехов,  
благосостояния 
и благополучия  

в семье.
Друзья, коллеги.

Организатор торгов ИП Дюрягин С.В. 
(454000, г. Челябинск, пр.Победы, 392-156, тел. 89222396894, Е-mail: arbitr_torgi@mail.ru) 

сообщает о результатах торгов 
в форме публичного предложения 

по продаже имущества ООО «СМУ-3 Донатомстрой» 
(394076, г. Воронеж, ул. Красный Октябрь, д. 1а, ИНН 3663058730, ОГРН 1063667166243). 
Победитель по лоту №2 - ООО «Воронежпаркет-Строй» (394026, г. Воронеж, проспект Труда, 

д. 109, н. в. п. I офис 101; ИНН 3662178023; ОГРН 1123668035006). 
Ценовое предложение - 230 389,92 руб. 

Заинтересованность победителя по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему отсутствует. Ре

кл
ам

а

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Шлагбаум на пути «Локомотива» 
Руководство и футболисты лискинского «Локомо-

тива» горели желанием привести в свой город команду 
ФНЛ, чтобы сразиться с ней в 1/32 финала Кубка Рос-
сии, но, увы. Шлагбаум на пути «железнодорожников» 
поставили игроки курского «Авангарда». Лискинцы 
построили игру на контратаках и не раз были близки к 
успеху. Один только Белов мог трижды заставить капи-
тулировать оборону «Авангарда», не использовали свои 
моменты Герасименко, Середа и Нестеров. Расплата за 
такую расточительность наступила за десять минут до 
окончания основного времени матча. После розыгрыша 
штрафного на ударной позиции оказался Пугачёв, ко-
торый не оставил голкиперу «Локомотива» ни единого 
шанса. Правда, по мнению лискинских футболистов, 
в моменте, предшествовавшем взятию ворот, мощный 
форвард «Авангарда» Бурмистров боролся за мяч с 
явным нарушением правил, но арбитр этого не заметил, 
и гол засчитал. Проиграв со счётом 0:1, «Локомотив» 
выбыл из розыгрыша Кубка.

В 1/32 финала Кубка России вышли три представите-
ля зоны «Центр» второго дивизиона. Лидер первенства 
- саратовский «Сокол» - лишь в серии послематчевых 
пенальти с трудом одолел липецкий «Металлург». 
Счёт в серии - 13:12! Теперь лидера зоны «Центр» 
проэкзаменует лидер ФНЛ - тульский «Арсенал». 
Курский «Авангард» на своём поле примет «Химик» 
из Дзержинска, а рязанская «Звезда» встретится со 
столичным «Торпедо».

Долгожданное событие
В следующий четверг, 29 августа, состоится долго-

жданное событие - награждение хоккейной команды 
«Буран» серебряными медалями и встреча с болельщи-
ками. Церемонию планировалось провести ещё весной, 
сразу после окончания чемпионата, но по уважительным 
причинам оно было отложено на конец лета. Встреча с 
командой пройдёт в ДК железнодорожников по адресу: 
ул. Никитинская, 1. Начало в 19 часов.

Тем временем резервисты «Бурана» - хоккейный 
клуб «Россошь» - открыли предсезонку серией кон-
трольных игр. Сначала подопечные Андрея Лунёва и 
Олега Рудакова обменялись победами в противостоя-
нии с ХК «Тамбов» - 6:8 и 2:2 (победа россошанцев по 
буллитам). А затем фарм-клуб «Бурана» на своём льду 
дважды нокаутировал краснодарскую команду «Берку-
ты Кубани» - 6:4 и 3:1. Новый сезон в первенстве МХЛ 
стартует 10 - 11 сентября. Стартовые матчи ХК «Рос-
сошь» проведёт на выезде - в Сарове с одноимённым 
клубом. А перед своими болельщиками команда пред-
станет уже во втором туре. 18 - 19 сентября россошанцы 
на своём льду померятся силами с подмосковным ХК 
«Одинцово».  

Дебютант неробкого десятка
Дебютант третьего дивизиона «Выбор-Курбатово» 

после пятого тура возглавил турнирную таблицу. По-
допечные Радика Ямлиханова на стадионе «Факел» 
встречались с командой «Госуниверситет-Орёл» и не 
оставили от обороны гостей камня на камне. Итоговый 
результат матча -7:0. Одержав победы во всех четырёх 
матчах «Выбор-Курбатово» оказался во главе турнир-
ной таблицы, опережая новомосковский «Химик» по 
разнице забитых и пропущенных голов.

Третье место занимает россошанский «Химик», 
который в четвёртом туре в родных стенах потерпел 
чувствительное поражение от одноклубников из Ново-
московска. «Химическое» дерби закончилось победой 
гостей со счётом 1:4. В очередном матче первенства 
россошанцы частично реабилитировались перед своими 
болельщиками, обыграв на выезде дублёров брянского 
«Динамо» со счётом 3:1.

Стоит поздравить с первой победой в первенстве 
молодой коллектив ФЦШ-73. Подопечные Владлена 
Васильева по всем статьям оказались сильнее михай-
ловского «Цемента» - 3:0. А вот дублёры «Факела» в 
последних турах не радуют своими результатами. Сна-
чала они на своём поле уступили резервистам брянского 
«Динамо» - 1:2, а затем в гостях проиграли дублёрам 
тульского «Арсенала» - 2:3. И это несмотря на то, что 
команда постоянно имеет подкрепление из «основы». 
ФЦШ-73 замыкает десятку, а «Факел-М» обосновался 
на девятом месте.

Не стареют душой ветераны
В VIII Всемирных играх ветеранов в Турине приняли 

участие 35 тысяч спортсменов! Они разыграли комплек-
ты наград в 24 видах спорта. Игры среди ветеранов  про-
водятся один раз в четыре года, как и Олимпийские. 
Разрешённый возраст участников - не моложе 35 лет. 
Воронежскую область представили сборные команды 
спортсменов-ветеранов по лёгкой атлетике и гребле на 
байдарках и каноэ.

Лучшие результаты у легкоатлетов показали 
Михаил Костин (первое место в толкании ядра), 
Валентина Харечкина (второе место в метании дис-
ка), Олег Неумолотов (третье место в десятиборье) 
и Олег Стрижаков (вторые места в полумарафоне 
и беге на десять километров, а также третье место в 
беге на пять км).

У воронежских гребцов в различных дисциплинах 
отличились Сергей Баранов, Александр Мистюков и 
Вера Рябова. Поздравляем победителей и призёров 
Всемирных спортивных игр ветеранов!

Очередной трофей «Выбора»
Настоящий ажиотаж на стадионе «Олимпийский» 

в Новой Усмани вызвал финальный матч Кубка Во-
ронежской области по футболу, в котором встретились 
новоусманский «Олимпик» и «Выбор-Курбатово». 
Несмотря на обилие голевых моментов основное время 
этого упорного поединка победителя не выявило - ни-
чья 0:0. И несмотря на то, что в дополнительное время 
курбатовцы остались в меньшинстве после удаления 
Сикорского, судьбу матча решил точный выстрел со 
штрафного в исполнении Олега Березина. Кубок Во-
ронежской области по футболу завоевала команда 
«Выбор-Курбатово»! 

Этот поединок был интересен ещё тем, что у руля 
обеих команд стоят достаточно молодые специалисты, 
долгие годы выступавшие бок о бок в команде «Факел» 
- Радик Ямлиханов и Геннадий Сёмин. Справедливости 
ради отметим, что в составе победителей выступают в 
основном опытные игроки, понюхавшие пороха в про-
фессиональном футболе, а в команде Геннадия Сёмина 
собраны молодые, перспективные футболисты. Что ж, 
на сей раз победил «опыт».     

Леонид ХРУЩЁВ.

Уже в 11 утра в минувшую субботу в 
сквере начались мастер-классы по раз-
личным направлениям рукоделия для 
детей и взрослых. Опытные искусники 
со всего Черноземья украсили пёстрыми 
красками уходящий месяц лета! Огром-
ное разнообразие игрушек, подарков, 
бижутерии и драгоценностей, изделий 
из кожи, вязаные вещи, куклы-тильды 
(тряпичные куклы с румяными щека-

ми и глазами в виде маленьких точек), 
топиарии (декоративные, причудливо 
подстриженные деревья и кустарники) 
– словом, невиданное количество про-
изведений ручной работы представила 
зрителям выставка «Петровская»!

Посетителей встречали также кон-
курсами и развлекательной программой. 
Гости не остались голодными ни физи-
чески, ни духовно: их ждали сладкие 
угощения, выступления артистов, живая 
музыка.

Искусство  
ручной работы
В Петровском сквере состоялась одна из самых 
увлекательных выставок-продаж изделий hand-made
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Опытные искусники поделились с посетителями своими секретами мастерства.

ПРОИСшеСтВИя

хрониКа собыТий
28 июля в 5.48 на ул.Холмистая, 15, сгорел ВАЗ-2106. При-

чина — поджог.
29 июля в 2.01. на ул.Димитрова, 27, сгорела «Тойота Рав 4». 

Причина возгорания устанавливается.
В 2.52. на ул.Мордасовой, 3, сгорел «Лексус GX». Огнём 

частично повреждены стоявшие рядом «Тойота Рав 4» и «Рено 
Меган». Причина устанавливается.

В 21.34 на бульваре Пионеров, 15, сгорел «Фольксваген Пас-
сат». Причина – поджог.

30 июля в 3.30 на пр.Патриотов, 1д, частично повреждён огнём 
«Мерседес-С450». Причина – поджог.

31 июля в 4.11 на ул.Лизюкова, 85, частично повреждён огнём 
«Мерседес-Е320». Причина – поджог.

1 августа в 1.18 на Ленинский проспекте, 25/1, частично 
повреждены огнём «Вольво-XS» и «Хонда Аккорд». Причина 
– поджог.

В 2.45 на набережной Авиастроителей, 18, сгорел «Грейт Вол 
Ховер-3». Причина устанавливается.

В 23.12 на ул.Хользунова, 12, повреждён салон в автомобиле 
ВАЗ-2115. Причина – поджог.

2 августа на ул.Ростовская в результате пожара огнём были 
повреждены моторный отсек и салон ВАЗ-2108. Причина воз-
горания - короткое замыкание электропроводки. 

В 1.00 на Ленинском проспекте, 25/1, горели автомобиль 
«Вольво» и «Хонда Аккорд». В результате пожара огнем уни-
чтожены салоны иномарок.  Предположительно – поджог.

8 августа в 2.30. на Ленинском проспекте, 203, в результате 
пожара в машине «Хёндай» повреждён огнём моторный отсек. 
Причины произошедшего выясняются.

9 августа ровно в полночь на ул. Антонова-Овсеенко ог-
нём поврежден бензопровод под днищем ВАЗ-21703. Пожар, 
скорее всего, произошёл из-за технической неисправности 
автомобиля.

10 августа в 4.30 на ул.60-летия ВЛКСМ, 13, сгорели 
«Лендровер-2000» и «Нива Шевроле». У обоих автомобилей 
огнем повреждены салон и багажник. Причина – поджог.

12 августа в 23.50 на ул. Плехановская, 50, сгорел салон авто-
мобиля «Крайслер», разбито лобовое стекло. Предварительная 
причина пожара — поджог. 

Добрались и до скутера?
Вчера ночью в Воронеже сгорел скутер. Произошло это в Левобе-
режном районе около полуночи у дома  №158 по улице Димитрова
ульяна бабеЦКаЯ

Владелец средства передви-
жения пока неизвестен. В МЧС 
о возгорании сообщили свиде-
тели события. Сделали это те, 
кто поджигает и машины, или 
это короткое замыкание, пока 
устанавливается. В региональ-
ном Управлении МЧС пока не 
называют причин пожара - про-
водится экспертиза.

Напомним, за две недели 
практически ежедневных воз-
гораний были повреждены и 
уничтожены 18 машин.  По 
сводкам ГУ МЧС России по 
Воронежской области, в неко-
торых случаях причиной стали 
технические неисправности, в 
нескольких причины случив-
шегося не выяснены.

Полицейскими пока не най-
дены виновники этих происше-
ствий, но они активно пытаются 
не допустить поджоги машин. 
Как сообщают в пресс-службе 
МВД России по Воронежской 
области, со 2 августа сотруд-
ники полиции осуществляют 
скрытое патрулирование в раз-
ных районах города. Конечно, 
к каждому дому невозможно 
приставить сотрудников, и 
уберечь тем самым имущество 
более эффективно, но, кажется, 
этого достаточно. Число под-
жогов сократилось: возможно, 
о предпринятых стражами по-
рядка мерах знают и злоумыш-
ленники.
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Редакция примет на временную работу 
(1 мес.) оператора ПК. 

Требования: уверенный набор текста,  
знание Word, эл. почты, Интернета. 

Тел. 251-24-87. Реклама


